Reda BENALIOULHAJ 4, rue de Soleure 67000, Strasbourg +33782899369

Objet : Candidature : Alternance - Ingénieur forestier - h/f.

Madame, Monsieur,

Après des études en sciences politiques, relations internationales et droits de l'Homme, j'ai souhaité me réorienter dans le domaine du paysagisme, un domaine qui m'a toujours fasciné et passionné. Après quelques années de réflexion, je me suis enfin lancé dans ce projet, en suivant depuis septembre 2022 un BTSA Aménagements Paysagers au CFA d'Obernai. J'ai également passé différents entretiens dans des écoles d'ingénieurs. J'ai été récemment accepté à l'ISARA Lyon pour un cursus d'ingénieur agronome en apprentissage.

J'ai travaillé en tant que volontaire durant de longues années dans de nombreuses associations et ONGs au Maroc, ce qui m'a permis d'acquérir assez jeune une première expérience du monde du travail.

Dans le cadre de mes précédentes études, j'ai effectué différents stages où j'ai découvert les différentes facettes de la gestion de projets, de l'organisation de séminaires à grande échelle, de la coopération entre le Conseil de l'Europe et les différents pays du pourtour méditerranéen.

J'ai depuis toujours été obnubilé par les plantes et le végétal en général, que ce soit chez moi ou à l'extérieur. J'ai également été élevé par des parents ayant une grande conscience environnementale, qui s'est traduite par ma volonté de changer les choses à mon niveau, dès que les circonstances le permettaient.

Cela m'a donc conduit à postuler pour le Master 2 Droit et gestion des énergies et du développement durable à l'Université de Strasbourg, Master 2 où j'ai été accepté en 2019 et que j'ai effectué. Je n'ai pas pu passer les examens suite à des impératifs familiaux m'ayant conduit à retourner au Maroc rapidement.

J'ai travaillé dans différents corps de métiers avant de choisir de me réorienter. Ce choix a été payant car je n'ai jamais été aussi épanoui et passionné par les cours dispensés au sein du CFA ainsi que par le travail que j'effectue en tant qu'apprenti.

Mon désir était de débuter ce cursus par un apprentissage sur le terrain. C'est dans cette optique que j'ai rejoint IDVERDE en tant qu'apprenti en septembre 2022. Connaître le métier d'ouvrier paysagiste était à mon avis une étape indispensable dans le cadre de ma formation afin de connaître la réalité du terrain, des délais suivant le type de chantier ainsi que de chiffrer un projet d'aménagement paysager en connaissance de cause.

Être sur le terrain durant une année ainsi que d'avoir la responsabilité d'entretenir différents chantiers d'espaces verts a été très formateur, m'a permis de me familiariser avec ce métier de manière pratique, de connaître et maîtriser le matériel utilisé. J'ai pu côtoyer des paysagistes confirmés qui m'ont accompagné et formé tout au long de cette année d'apprentissage.

Suite à cette année riche en expériences, j'ai décidé d'effectuer ma seconde année d'apprentissage auprès de la Collectivité européenne d'Alsace, au sein du pôle maintenance de la Direction des Routes, des Infrastructures et des Mobilités. Ce changement m'a notamment permis de toucher à un autre volet de l'aménagement paysager : Mon apprentissage me permet de penser et concevoir les différents projets d'aménagement paysager. J'ai pu participer à la conception de nombreux giratoires et talus, allant de la réunion avec le maire d'une commune jusqu'au choix des végétaux adaptés selon le contexte avant de mandater une entreprise du paysage. J'ai également un réel pouvoir décisionnaire concernant le choix des essences à planter lors des compensations des alignements d'arbres.

L'offre d'apprentissage proposée par l'Office National des Forêts m'intéresse particulièrement. Étant moi-même très sensible aux enjeux environnementaux actuels, les missions proposées par votre structure correspondent parfaitement aux valeurs que je défends ainsi qu'aux idées de solutions permettant un futur un peu moins sombre. En effet, j'ai déjà travaillé sur différents projets de revégétalisation et/ou de désimperméabilisation ainsi que la sauvegarde des espaces naturels sensibles. Ces projets étaient indispensables pour la restauration de la biodiversité et la lutte contre les îlots de chaleur urbains. Je suis de très près également tout ce qui touche aux FAA (Forêts d'avenir d'Alsace), aux initiatives permettant de tester de nouvelles essences (telles que les îlots d'avenir) ainsi qu'à l'agroforesterie.

Je vous prie de trouver, joint à cette lettre de motivation, mon Curriculum Vitae détaillé. Je reste à votre disposition pour toute information complémentaire ou pour un éventuel entretien.

Je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de mes salutations distinguées. Reda Benalioulhaj